

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

La actitud del pueblo

Por circunstancias que no hay por qué puntualizar ahora, acabo de pasar, en viaje rapidísimo, por cuatro o cinco provincias de España. He querido conocer la opinión que domina en ellas y me parece que el resultado de mis exploraciones puede resumirse en la siguiente forma:

No hay nadie que tenga la preocupación de las elecciones. No hay nadie que eche de menos las Cortes con los diputados provinciales y concejales que lo fueron por elección, o por simulación electoral. Al decir nadie admito todas las excepciones que se quiera, bien entendido que por muchas que sean no rebasarán la cifra cortísima de los profesionales descontentos. Las gentes están satisfechas del curso que siguen las cosas de Marruecos. El general Primo de Rivera cuenta con la gratitud popular. Se le tiene por triunfador en lo que más interesaba a España y se cree que virtualmente ese gran problema está resuelto.

Las gentes se demuestran alarmadas con los planes del señor Calvo Sotelo. Reconocen que este joven ministro es muy inteligente, y muy laborioso, y que le acompañan la rectitud en el propósito y el patriotismo más ferviente. Pero creen que sus modos y sus formas son las del arbitrista y que lo que está haciendo o se propone hacer es dar un asalto al bolsillo del contribuyente. Los clamores en este sentido son recios y constantes. Ya me hago cargo de que todo recaudador de tributos es impopular, pero la impopularidad de Calvo Sotelo perjudica, a mi modo de ver, al Gobierno. La industria española no se encuentra en condiciones de desenvolvimiento y prosperidad tales que se consienta todas las presiones que se propone someterle, las cuales, sin duda contra su voluntad, han de dificultarla. Y de todos modos, si las consiente o las soporta, será con daño del interés común en cuanto las incidencias lógicas de los impuestos encarecerán la producción y por consiguiente la vida. El ministro de Hacienda cree que el Estado cumple su misión atrayendo de la caja del contribuyente los millones que necesita para una vida regular y desahogada, y así puede darse una vez más, el caso de un tesoro en prosperidad y de una nación o de un pueblo económicamente decadente y miserable cuando lo contrario fuera tolerable y estaría mucho más justificado.

¿Se rectificará? Las gentes lo esperan. Tienen del presidente del Consejo de Ministros el concepto de que es hombre que no desconoce ni da la espalda a la realidad y que reconociendo las cualidades extraordinarias de talento y de laboriosidad que distinguen al señor Calvo Sotelo, procurará que todo se sujete a prudencia y razón. Y si esto no se hace el país recibiría un gran desengaño.

M. PEÑAFLO.

IN MEMORIAM

Se invita al pueblo de Cartagena para asistir mañana sábado a las nueve y media de su mañana a la misa que se celebrará en el Monumento a los Héroes con motivo del 23.º aniversario del glorioso combate de San Diego de Cuba.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Madrid ha marchado don Domingo Madrona y su distinguida esposa doña Matilde Palmer.

—De los baños de Archena ha regresado la señora doña Francisca Calvache viuda de Wandossell.

—A Zaragoza ha marchado el médico de la Armada don Rafael Abengochea y su distinguida familia.

—Ha regresado de Murcia el Alcalde de esta ciudad, Excmo. señor don Alfonso Torres.

NOTAS VARIAS

En la parroquia de Nuestra Señora del Carmen recibió las regeneradoras aguas del bautismo la niña que dió a luz Doña María Salmerón de Aznar.

A la neófita se le impuso el nombre de María de la Concepción siendo apadrinada por sus tíos don José Maestre Zapata y su distinguida esposa doña Florentina Aznar, representándolos en este acto don Juan Antonio Carrión y doña Carmen Salmerón.

ENFERMOS

Se halla enfermo el capitán de Infantería don Manuel Hidalgo Ros, hijo político del Registrador de la Propiedad don Manuel Martínez de Azcoitia.

Banco Hispano-Americano

CARTAGENA

Caja de Ahorros

Libretas con imposiciones al 3 % anual

En honor del Cabo Amate

Mañana tarde a las 6 1/2 tendrá lugar en el campo del Carthago un match de futbol, entre los teams « Arenas F. C. » y « Europa » de Murcia, equipo que dicen viene integrado por jugadores del « Real Murcia ».

Los beneficios que se obtengan son para el cabo Amate.

—Mañana grupos de lindas señoritas recorrerán las calles de la ciudad imponiendo banderitas y solicitando el óbolo del transeunte, cuya recaudación le será entregada al héroe muchacho que en tierras de África supo comportarse de tan valiente forma.

—Anoche se repitió la verbena en la calle de Yeseros, volviendo a estar animadísima y siendo aclamado el cabo Amate.

—Se va a iniciar por las clases trabajadoras una suscripción en favor del ex-prisionero.

—Son varias las sociedades que se proponen organizar festejos en las que la recaudación vaya destinada al héroe de Chentafa.

—Como anunciábamos anoche, mañana el comandante don Oscar Nevada dará una conferencia en el cuartel del 70, a la que asistirá Amate.

Después se le obsequiará con una comida en el referido cuartel y se le hará entrega de un donativo en metálico.

—La verbena en la calle de Yeseros se prolongará hasta el domingo.

—Los compañeros del cabo Amate pertenecientes a la quinta del 21 que sirvieron en África y residen en esta ciudad tienen en proyecto la organización de un homenaje a tu héroe muchacho, de cuyo acto nos ocuparemos oportunamente.

PINCELADAS

En una subasta celebrada recientemente han dado cuarenta y tantos mil francos por un sombrero de Napoleón Bonaparte.

No creo que haya hecho un buen negocio el comprador, si piensa ponerse la prenda.

Porque lo esencial no es tener el sombrero de Napoleón, sino lo que Napoleón tenía debajo del sombrero.

Los estudiantes americanos van a viajar en lo sucesivo enjaulados.

Esta disposición obedece a que durante los viajes cometen mil imprudencias y travesuras, entre otras la de subir sobre los vagones y recorrer así los trenes de extremo a extremo.

Algunos estudiantes por apuesta, pasan a lo largo de los vagones, por debajo de estos.

En vista de todas estas cosas y algunas más, se ha decidido que viajen en vagones-jaulas.

Esto constituirá para ellos una ventaja.

Porque acostumbrados a la jaula, después, en clase, dirán la lección de corrido, como loros.

En el próximo mes de julio se van a celebrar grandes maniobras militares en Italia.

Estas maniobras tendrán lugar en las inmediaciones del lago Trasimeno donde Anibal alcanzó su célebre victoria sobre los romanos.

Esta batalla será reconstituida con la mayor fidelidad posible.

Y si resulta que la batalla se debió ganar, seguramente se exigirán responsabilidades por la derrota.

¡Buena le espera a Flaminio!

A.

DE AGUAS

Nota oficiosa del Laboratorio Municipal

Las aguas de abastecimiento público de la Compañía Inglesa, Santa Bárbara y San Juan y Santa Catalina (Fuente de Santa Lucía), fueron bacteriológicamente potables el día 28 del mes último.

El Director Jefe DR. RUBIO

Buques de guerra

El « Cataluña »

En San Fernando ha fondeado el crucero « Cataluña », conduciendo a su bordo a los guardias marinas.

Buques americanos

Coincidiendo con la estancia de Su Majestad el Rey en Santander, en el mes de agosto próximo visitará aquellas aguas una división de la escuadra norteamericana.

Acorazados japoneses a Barcelona

En breve visitará el puerto de Barcelona una división de acorazados Japoneses que realizan un crucero por el Mediterráneo.

SE ALQUILA

un piso único de la casa n.º 4 de la calle de Bretau (junto a la calle Jara).

Razón: Aire 32 Cristalería.

La persecución religiosa en Méjico

Por lo consignado en anteriores artículos, habránse percatado nuestros lectores de la bárbara persecución de que son víctimas los católicos mejicanos.

Creemos llegado el momento de que los católicos de otros países, particularmente los españoles, manifiesten de alguna forma su desagrado, bien con actos públicos, ora por mediación del ministro de Estado, ante el Gobierno de la república mejicana.

Tratándose de España, vendría a ser una reconvencción cariñosa, pero enérgica, que la madre haría a la hija por su desacordada conducta con aquélla que la madre estima, la religión católica, precisamente lo que alentó a nuestra patria a realizar aquella magna epopeya generadora del pueblo mejicano.

No basta que lamentemos la situación del pueblo hermano: es menester que realicemos algo práctico para aminorar, ya que no impedir, tanto vejamen.

Lo contrario acusa un egoísmo impropio de los que, con verdad se llaman católicos, o una cobardía que es egoísmo disfrazado, incompatible con los que deben estar dispuestos, en todo momento, a morir por Jesucristo.

No hacer nada que altere nuestras plácidas digestiones, cuando tan vilmente atropellados son hermanos nuestros, es romper el vínculo fraternal que unir debe a los católicos todos, es faltar a los más elementales dictados de la caridad cristiana.

¿No vemos lo que hacen los bolchevitas en favor de cuantos les son afines? Para favorecer a los huelguistas ingleses les han remitido ya más de diez millones de pesetas.

No es precisamente dinero lo que necesitan nuestros hermanos de Méjico, sino alientos para seguir impertérritos en la brecha y para hacerles ver que millones de católicos españoles y de otros países contemplan entusiasmados la entereza de su proceder y hacen lo posible para aminorar la penosa situación a que les ha conducido el bolchevismo mejicano.

Bastaba para ello la intervención amistosa de los Estados Unidos, pero ansiosa esta república de que el orden no se afiance en Méjico, cuando tantas veces intervino con menos motivo, parece que ahora ve con agrado tanta villanía.

Con más razón que los Estados Unidos en otras ocasiones, puede y debe intervenir España en la presente, porque cooperando al afianzamiento del orden religioso en la república mejicana contribuirá a su esplendor y grandeza y deber les de la madre

procurar en todo momento el engrandecimiento de la hija.

Los católicos debemos instar al Gobierno español para que realice estas gestiones en el sentido indicado.

No dudamos del buen temple de los católicos mejicanos. Con Obispos como el Huetjutla no existen desfallos posibles ni derrotas imaginables.

En una de sus vibrantes pastorales después de protestar, con celo de apóstol, de la conducta despótica del Gobierno Calles, y marcar orientaciones a seguir en las circunstancias actuales, exclama:

« Queremos antes ser perseguidos y exterminados, que aceptar ignominiosamente la coyunda de la esclavitud. Es mejor morir en las garras de nuestros enemigos que bajar al sepulcro cubiertos de ignominia y después de haber traicionado cobardemente la causa sacrosanta de Jesucristo. Es mejor entregarnos resueltamente en los brazos de la muerte, que contemplar impasibles la consumación del misterio de la iniquidad. »

Mas la confianza que en el triunfo nos inspira la varonil actitud del Obispo del Estado de Hidalgo, nos revela a los católicos todos, y en particular a los españoles, la intervención en favor de la Iglesia mejicana.

Callar en las actuales circunstancias, equivaldría a romper los lazos de la solidaridad católica, acusaría egoísmo inconcebible, sería cobardía inexplicable.

ELIAS OLMOS

Información de Guerra

Se destina al regimiento « Cartagena » a los capitanes don Alberto Calderón y don Manuel Hidalgo Ros.

Se destina al regimiento « Sevilla » al capitán don Antero González.

FOTOGRAFIA

Señora: Donde mejor le harán los retratos de Comunión de sus niños, será en la GRAN GALERIA CASAÚ, Única Casa que se distingue por su exquisito gusto artístico.

Osuna 3.

JOSE VABLO DE LANUZA

MÉDICO HOMEÓPATA ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES CRÓNICAS

Consulta diaria de 3 a 6 de la tarde. Consulta gratis a los pobres los jueves.

Valarino Togados, 3



El picor de la piel

que atormenta a Vd. noche y día, es un peligro para toda su familia. La causa de él es a menudo la sarna u otra enfermedad cutánea fácilmente contagiable. Librese Vd. de este tormento y proteja Vd. a sus deudos de un sin fin de molestias. Friccione Vd. todas las regiones del cuerpo, donde asienta el intenso picor, con

Mitigal Bayer

y pronto desaparecerán todas sus molestias.

El Mitigal ha dado excelentes resultados desde hace muchos años, en todas las enfermedades cutáneas parasitarias, así como las producidas por hongos y en el picor nervioso, observado sobre todo en los ancianos. Este preparado es además inofensivo y no mancha ni estropea la ropa.